

学年	③入園前、入園当初の不安、心配に思った事。その心配はいつ頃まで続きましたか？また心配がなくなったきっかけは？
Penguin	お友達と仲良くできるのか、先生のお話をきちんと聞くことができるのか。 今までとは違った環境で過ごすので心配もたくさんあったが、先生が電話で幼稚園での様子を細かく教えてくれるので、安心することができた。
Penguin	ちょうどコロナ禍で入園前は同じ年齢の子と遊んだ事がなかったので、集団生活ができるかがまず不安だった。他にも親と離れた事がなかったので、まずバスで行けるかが不安だった。 始まって最初の1週間は泣きましたが、幼稚園に行く事はすぐに慣れた。集団生活の不安の方は、参観で本人の様子を見ていくうちに先生方やお友達に馴染んでいて、とても安心したのを覚えている。
Penguin	なかよしクラスに入園前は、私から全く離れることができず、お道具を受け取りに親子で登園した日も慣れない場所というだけで抱っこからおりられずずっと泣いている程だったので、幼稚園生活を送れる想像が全くできなかった。 入園初日は泣いているところ抱っこで先生へ引き渡し、1週間持たせたお弁当は何も食べれずお迎えの車の中で食べていたが、次の週くらいから泣きながらも自分から先生の方へ歩いて行くようになり驚いた。幼稚園からはチョコチョコ園での様子の写真が送られてくるので、笑顔の写真が見れてとても安心した。 想像できなかった程、慣れるのが早くこの園にして本当によかったなぁと感じている。何より、先生方が皆さんとても温かくて優しい。今では幼稚園後の延長保育も楽しんで行っている。
Penguin	まだまだ赤ちゃんなので集団生活ができるか心配だった。 行き始めてみると、お兄ちゃんもいるせいか嫌がったのは初めの2日だけで楽しんで行くようになった。予想以上に幼稚園生活もできていてびっくりした。
Penguin	泣かずにバスに乗って行けるか。お友達と仲良く出来るか。怪我はしない(させない)か。トイレはうまく出来るか。など数えればキリのない心配は色々あったが、先生からの些細なメモや、“園での様子”の電話をこまめに頂き様々な様子を聞けるので、褒めることはもちろん、うまく出来なかったことがあれば親からも教えたり注意する事もできるので、とてもありがたい。 まだまだ1人で出来ないことの多い3歳児、毎日先生方に助けられ、大変感謝しております。
Penguin	今までずっと一緒に過ごしていたため、バスに乗る時(離れる時)はいつも泣いていた。 本当に幼稚園に慣れる事が出来るのか。と心配していたが、通い始めてから3ヶ月程で泣かずに登園できるようになった。
Penguin	最初の1ヶ月は、大丈夫かなあ？早かったかなあ？と不安に思っていたりした。幼稚園から帰ってくると疲れて直ぐに寝てしまっていたので…ただ常に子供が幼稚園へ行きたがり、友達の名前とかやってきた事を楽しそうに話していたので心配も無くなった。
Penguin	上手くお友達と過ごせるか、先生の言う事を聞いて集団生活ができるか心配だった。 3ヶ月ぐらいは心配だったが、先生がこまめに園での様子を連絡してくれたので、次第になくなった。
Penguin	場所見知りや落ち着きの無さが心配だったが、入園してすぐ先生の電話報告で、大丈夫そうだと知って安心した。
Penguin	親から離れ、新しい環境で寂しい思いをさせてしまうのではないかと言う不安があった。 まだ行きたくない泣くこともあり、不安は続いている。
Penguin	人見知りがあり私以外の人に心を開くのがなかなか難しいところがあったので大丈夫かなと心配だったが、先生達のことが大好きになりたくさんの事を覚えて帰ってきて私に教えてくれるので心配から安心へと変わった。入園して3ヶ月で泣かなくなった。
Penguin	恥ずかしがり屋な性格を心配したが「みんなのアルバム」を見ると楽しそうに過ごしているので心配はなくなった。

Penguin	昼寝や体力、バス通園、トイトレ等心配なことは多々あるが、子供の方が先に慣れてくれる。子供の適応力はすごい。泣いて帰ってくること、泣いて過ごすことはまずない。保育のプロに任せて大丈夫だと思う。
Penguin	特にありません。
Penguin	入園後しばらくして泣かずにバスに乗れた時。お友達の名前が出てきた時。私は気にしてなかったトイトレがあつという間に終わった時。夏休み前には全て心配なくなってびっくりした。
Penguin	入園前～3. 4ヶ月は、ほとんど言葉が出ていなかったのので、先生やお友だちとのやりとりが出来ているのか心配していた。 担任の先生が定期的に幼稚園での様子を電話で教えてくださり、家でどうしているか聞きとって園でも家と同じように声かけして下さったので、何かあった時にスムーズに対応できた。そういう積み重ねができたおかげで、親子共に安心して園に行かせることができた。
Penguin	入園前は下の子と叩き合い噛み合いの喧嘩をしていたので、友達と仲良く出来るのか、1人で通って大丈夫なのだろうか、トイトレも何もしていないけど行けるだろうかと不安だった。 入園当初は楽しそうに通っていたものの帰ってくると疲れとリズム変化の混乱からなのか、それまであまり見られなかったギャーギャーとひっくり返って泣く姿がよくあり心配した。6月頃にお友達の名前がようやく聞いて心配がなくなったのを覚えている。
Penguin	保育園で赤ちゃんの頃から一緒に先生、お友達と離れて新しい環境に慣れることができるのか、保育園に戻りたいと言うのではないかと心配だった。1日目から泣くこともなく嫌がらず前向きに登園できた。
Penguin	友達との関わり方や親と離れても大丈夫なのか心配だった。最初は涙涙だったがすぐに慣れ幼稚園終わりは楽しかったと今日あった事をお喋りしてくれて通って良かったと思った。
Chicks	あったかもしれませんが、忘れました。すみません。
Chicks	お友だちとケンカしないか、おもちゃの取り合いにならないか心配だったが、先生方がどうしたらいいのか、どう謝ったらいいのか教えてくれたりと電話で様子を教えてくれるので、心配はすぐなくなった。今では子供の成長を感じる日々。
Chicks	トイレトレーニングが心配だった。 Penguinの1学期に周りの子の影響もあり、すんなりオムツを外せた。
Chicks	泣き虫な性格と母親と離れることへの不安が強い子だった。 毎日泣きながらの登園で心配していたが、様子を細かくメモもしていただいたり、電話もいただいて安心した。
Chicks	市から言葉の教室を勧められるほど発語が遅く心配だったが、入園してから特に支障はなく集団生活にも馴染めているかなと思う。入園半年前くらいから徐々に言葉が増え始め、先生の事やお友達との事をよく喋る4歳児になった。
Chicks	生まれてからずっと一緒にいたので、環境が変わって泣かずに楽しく幼稚園に行けるか不安だった。 電話で幼稚園での様子を細かく教えていただけることがあってとても安心した。夏休み前までは時々涙しながら行くことはあったけど、それ以降は行きも帰りも楽しそうな様子が見れてきたので安心して幼稚園に送り出すことができた。
Chicks	早生まれで2歳になってすぐの入園だったので、不安でしたが楽しそうにしていたので4年保育にして良かったと思う。 Chicksに上がりPenguinからのお友達とも仲が深まっている様子を見て安心した。
Chicks	入園後3～4ヶ月程続いた。 上の子や担任の先生からのお電話で園での様子が伺えて心配が減り、参観することでなくなった。
Chicks	入園当初は親と離れるのが初めてだったので泣いてないか、お弁当は食べられたか心配だったが1ヶ月も経てば楽しそうな様子でお話ししてくれるようになったので心配はなくなった。

Chicks	入園当初は全部心配で仕方がなかった。姉が (Linden) 同じ幼稚園だったので本人もお姉ちゃんがいるからしぶしぶ行ってたし姉と部屋が違うことでいつも泣いていたみたいだ。でもそんなときでも先生は寄り添ってくれて姉が見えるようにいつでも年少さんの教室に入れるように、見えるようにと帰りの時間まで教室のドアをあけておいてくれたり、朝の支度なども不安な弟を姉と一緒にいるのを許してくれたりしてくれた。そのうちに本人も友達もできて1学期終わる頃には自立していた。その報告もちょくちょく電話をくれていたのですぐに心配もなくなっていた。とても感謝しています。
Chicks,Pengui	初めての集団生活なのでみんなと一緒に過ごせるか不安だったが、入園当初は毎日のように先生が電話で園での様子を教えてくださったので1ヶ月もしないうちに不安はなくなった。